



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

ACTA DE SESION EXTRAORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL N° 29/25.

En Quillón, viernes 27 de junio de 2025, siendo las 9:53 horas y comprobada la asistencia de quórum, se da inicio a la sesión extraordinaria convocada por el alcalde.

Saludar al concejo, los directivos y la audiencia que nos sigue a través de las redes sociales.

ASISTENTES CONCEJALA Y CONCEJALES:

- Sr. Daniel Monsalves Núñez.
- Sr. Esteban Villegas Aguilera.
- Sr. Gabriel Navarrete Anabalón.
- Sr. Juan Fuentealba Salazar.
- Sra. Cecilia Jenó Bastidas.

CONCEJAL AUSENTE:

- Sr. Pablo Bianchi Irigoyen.

Preside la sesión el presidente y alcalde don Felipe Catalán Venegas y el Ministro de Fe el secretario municipal don Edgardo Carlos Hidalgo Varela.

Tabla:

- Solicitud de votación subvención extraordinaria JJVV de Coyanco, por \$7.000.000.
- Solicitud de votación de subvención extraordinaria Basquetbol Deportes, por \$2.950.000
- Solicitud de votación de subvención extraordinaria club de adulto mayor Vida Nueva, por \$2.600.000.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

- Solicitud de votación de adjudicación de “Programas Odontológicos año 2025”, monto de \$37.313.408, por superar las 500 UTM.

ACUERDOS ADOPTADOS:

- **Acuerdo N° 153/25:** Es aprobado por unanimidad del concejo municipal otorgar subvención municipal extraordinaria a la Junta de vecinos Coyanco, por un monto \$7.000.000.-
- **Acuerdo N° 154/25:** Es aprobado por unanimidad del concejo municipal otorgar subvención municipal extraordinaria a la Escuela de Basquetbol Deportes Quillón, por un monto \$2.950.000.-
- **Acuerdo N° 155/25:** Es aprobado por unanimidad del concejo municipal otorgar subvención municipal extraordinaria al Grupo del adulto mayor Vida Nueva, por un monto \$2.600.000.-
- **Acuerdo N° 157/25:** Es aprobado por unanimidad del concejo municipal la adjudicación de la Línea 1, 4, 8 y 10, de Licitación Pública ID N°4367-9-LP25 denominado “Programas odontológicos, año 2025” del Departamento de Salud, monto de \$37.313.408-., por superar las 500 UTM.

Alcalde: oficialmente teníamos fijado el Consejo de Terreno en Liucura Bajo, pero tenemos el problema de que se están realizando trabajos, trabajos que lo están requiriendo hace años los vecinos, así que no queremos interrumpir y que se lleven a cabo esos trabajos antes de que venga la próxima lluvia, y puede que ahí no sea la otra opción que hacerlo en otro sector. Posterior al concejo vamos a ver si puede ser Queime.

Hoy queremos presentar también formalmente a nuestra nueva Directora de Desarrollo Comunitario, Sra. Natalia Barriga Abarzúa, muchas gracias por haberse sumado a este gran desafío que tenemos. Sabemos que el desarrollo comunitario en nuestra comuna tiene un gran desafío, porque por años hemos tenido, yo creo, un desarrollo en base a la asistencia social, y eso es una de las cosas que nosotros como municipio también queremos empezar a abordar y generando una estructura distinta; hoy día el desarrollo comunitario debe entregar las herramientas para sacar definitivamente a las



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

familias de esa zona de vulnerabilidad ya que algunos llevan más de 10 o 20 años, y no seguir generando esa brecha de más pobreza y de más asistencialismo.

Hoy sumamos a Natalia, que tiene una vasta experiencia trabajando en distintas áreas del desarrollo social, y queremos que impulse nuestra comuna hacia esos temas. Muchas gracias y bienvenida Natalia. Le cedo la palabra para que de su saludo al consejo y a la comunidad.

Sra. Natalia Abarzúa: gracias, alcalde, consejo municipal y a toda la comunidad de Quillón. No sería correcto decir que me dieron una cordial bienvenida porque soy de acá, pero sí me dieron una cordial bienvenida a asumir esta gran y hermosa responsabilidad, a la cual he sido llamada, y que es asumir la dirección del desarrollo comunitario de mi hermosa comuna. Ustedes saben que soy nacida y criada acá. Podría decir que soy parte de la descendencia de las familias de origen de esta comuna. Mis padres, abuelos, bisabuelos, tatarabuelos han sido siempre de Quillón, así que yo estoy muy honrada y muy feliz de asumir este gran desafío.

Le agradezco al concejo por la cordial bienvenida que me dio. Y, bueno, aquí estoy, a disposición, para que podamos trabajar y desarrollar aún más lo que ya se ha hecho en Quillón, y con un fuerte impulso a descentralizar nuestra gestión. Y es por eso, el trabajo que estamos desarrollando está enfocado en el territorio urbano, pero también generando el trabajo hacia los sectores rurales. Somos todos Quillón. Entonces, cada territorio requiere de una mirada y una apreciación particular, porque sabemos que las necesidades de Queime, por ejemplo, son similares en algunos aspectos, y también puede tener diferencias significativas a las necesidades de Liucura. Entonces, igual ahí, la idea es trabajar, no en lo que nosotros pensamos que el territorio necesita, sino que dando respuesta a lo que la gente necesita. Y es por esto que todas las acciones de acercamiento de nosotros como municipio al territorio, es para sacar el paradigma tradicional, que es, que la gente tenía que venir al municipio y hoy nosotros vamos a la gente. Bueno, con esas palabras, tendría mucho para decir, dejo plasmado cuál es mi idea de trabajo, mi impulso, y obviamente completamente alineado con el proyecto de gestión de esta administración. Y muchas gracias, señor alcalde, por haber considerado mi experiencia, por haber mirado todo lo que tiene que ver con mi trayectoria laboral y haberme llamado a este proyecto. Muchas gracias.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

Concejal Daniel Monsalves: quiero felicitarla porque sé que será un gran aporte a nuestra comuna ya que la conoce y que mejor que sea de Quillón. Felicitar al alcalde por elegirla como la nueva directora de DICECO. Cuento conmigo y creo que con todos los concejales.

Concejal Esteban Villegas: felicitaciones por prestar sus servicios en nuestra comuna. Cuento con mi apoyo. Sabemos que Quillón necesita mucha ayuda del municipio. Pero le sugiero que el asistencialismo sea combinado con la OMIL ya que tenemos que reforzar las solicitudes de trabajo. También como directora, sugiero, poder escuchar a su personal ya que tienen buenas ideas y pedirle que lleve una buena relación laboral con ellos; y a la vez pedirles a las personas que trabajan en DIDECO la apoyen, porque la gente está esperando que el municipio responda.

Concejala Cecilia Jenó: feliz de que este acá, una, porque es mujer porque nos hacen falta más mujeres en direcciones.

También quiero enviar un saludo a don Guillermo, fue un gran DIDECO y trabajé muy bien con él, todo este tiempo; y no me cabe duda, que con usted trabajaré espectacularmente. Bienvenida, conozco su trayectoria, sé quién es y sé que es la mejor.

Concejal Juan Fuentealba: bienvenida, creo que el cargo es muy importante el que usted asumió. En actividades que nos encontramos, le di la bienvenida. Desearle el mayor de los éxitos porque usted está trabajando aquí en su casa. Sé que la mirada que va a tener es de la manera en que su familia, tanto materna y paterna, quiere y tiene de Quillón. También felicité al alcalde por esa mirada y decisión tomada de llamar a la Sra. Natalia. Luego, iremos conversando en lo que nosotros como concejales podemos ir aportando desde la mirada de los distintos territorios. Tiene un gran equipo en Deportes, ODEL y en DIDECO tiene grandes profesionales, con los cuales trabajar en beneficio de la comunidad, tanto en el bienestar y la proyección comunal.

Concejal Gabriel Navarrete: bienvenida. Si bien es cierto, viene a asumir la directriz de un departamento y cuando llegan jefaturas nuevas hay positivismo y negativismo; que tenga la capacidad de liderar un equipo de profesionales y que ellos se impregnen del desafío que tenemos y que cada uno, desde el auxiliar hacia arriba, sepa que es imprescindible para los logros



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

que tenemos en mente. Desearle el mayor de los éxitos, con la experiencia que tiene lo va hacer. Todos somos necesarios.

Alcalde: agradecer a todos y a seguir trabajando por nuestra comuna. Agradecer el trabajo de los concejales en el territorio. Tenemos hartas cosas que ir implementando. Nos vemos el próximo martes y luego vamos a publicar a que sector nos vamos. Recordar que posterior a los concejos en terreno tenemos reunión con las juntas de vecinos, damos audiencias y conversamos con los vecinos de las necesidades de los sectores. Esto es participativo por lo que invito a los vecinos a acompañarnos.

Recordar que hoy tenemos la actividad en el polideportivo para los padres y las familias. Además de invitarlos a seguir participando de todas las actividades de la municipalidad, entre ellas para los niños en estas vacaciones de invierno.

Alcalde, siendo las 10:10 horas se da término a la sesión extraordinaria N° 29 del Concejo Municipal.

Grabación editada de la sesión de acuerdo a la Ley 21.534.

Acta extraordinaria N° 29/25, aprobación por el Concejo Municipal, martes 1 de julio.



FELIPE CATALÁN VENEGAS.
ALCALDE
PRESIDENTE DEL CONCEJO MUNICIPAL.



EDGARDO CARLOS HIDALGO VARELA.
SECRETARIO MUNICIPAL.
MINISTRO DE FE.

echv//lim.

Quillón, martes 1 de julio de 2025.